



Les créateurs se succèdent à la boutique éphémère de la rue Barthou

Il ne reste que deux jours pour profiter des délicats objets décoratifs et colorés proposés par Jennifer Brochard à la boutique éphémère de la rue Barthou (de 10h à 19h). Après avoir investi l'échoppe pendant 15 jours, Chimi India laissera la place à de nouveaux créateurs : Fil de lune et Mathieu Maugé feront découvrir du 1er au 22 avril toutes les possibilités autour du travail du bois et de la marqueterie, avec notamment de très jolies lampes pour enfants... ou pour plus grands !

EN VILLE

ANIMATIONS Un bal et un concert pour soutenir Radio Oloron

Les associations locales continuent de soutenir Radio Oloron, qui se trouve dans une mauvaise passe financière et doit trouver rapidement des fonds pour continuer à fonctionner : Haut-Béarn en transition propose un « petit bal trad » avec buvette et restauration vendredi 7 avril de 18h à 22h à la salle du Bel automne. L'entrée, au tarif unique de 3€, sera reversée à Radio Oloron. Tous les danseurs, même débutants, sont invités à partager ce moment animé par le groupe Trauca Ségas. Une semaine plus tard, c'est à l'église de Sainte-Croix que rendez-vous est donné à l'initiative de Montanhas e Ribera, samedi 15 avril de 17h à 18h30 : le groupe va donner un concert qui avait connu un beau succès à Lescun en novembre dernier, avec montage vidéo de Christian Bellot sur grand écran. L'entrée en libre participation permettra de soutenir la radio.

SENSIBILISATION Des conseils contre les cambriolages dispensés par la gendarmerie

Des gendarmes de la brigade d'Oloron étaient au comité de quartier de Légugnon, mercredi soir à l'ancienne école. L'occasion pour eux de donner des conseils à une cinquantaine de riverains pour prévenir les cambriolages et les arnaques via internet.

A NOTER

Fnac → La prochaine permanence de la Fnac d'Oloron aura lieu ce samedi 1er avril au local du 10, rue de Révol de 10h à 12h.
Mobilisation → La Confédération paysanne du Béarn appelle à un rassemblement devant la sous-préfecture d'Oloron ce jeudi 30 mars à 19h, « en soutien aux deux manifestants dans le coma, aux blessés de Sainte-Soline et du mouvement des retraités, pour la fin des violences policières ».

La première pierre de l'Ehpad de la vallée d'Ossau enfin posée à Louvie-Juzon

Les élus viennent de poser la première pierre d'un Ehpad qui doit s'installer à Louvie-Juzon. Il a fallu entre 20 et 30 ans de débats pour voir aboutir cet équipement qui doit être mis en service à la fin de l'année 2024.

Après plusieurs décennies d'attente, les élus du territoire ont enfin pu symboliquement poser ce mercredi la première pierre de « l'Ehpad de la vallée d'Ossau », au cœur du village de Louvie-Juzon, en présence de l'Agence régionale de santé.

« Entre 20 et 30 ans de débats et réunions ont été nécessaires sur le sujet des maisons de retraite ossaloises », rappelle Jean-Paul Casaubon, président de la Communauté de communes de la vallée d'Ossau. « Ces décennies ont été marquées par des choix incertains, par l'absence de mobilisation collective, et parfois par des rancœurs. Heureusement il y a aussi eu des avancées, la plus marquante étant la création de l'association 'Ehpad de la vallée d'Ossau', qui permet d'accompagner au quotidien les aînés accueillis sur Laruns et Sévignacq-Meyracq ».

Un « combat » pour démarrer

Le président de la CCVO avoue qu'il ne s'attendait pas « à un tel combat pour démarrer un projet de cette envergure. La première délibération pour le lancement du concours d'architecte de l'Ehpad a été adoptée en septembre 2019 : entre-temps, le Covid, les élections, la crise ukrainienne et l'explosion du prix des matériaux, entre autres, sont passés par là et ont laissé des traces. L'envol des coûts constatés sur cette opération nous a quelque peu inquiétés ces derniers mois. Deux appels d'offres et un travail non négligeable de priorisation ont été nécessaires pour bâtir une opération finan-



Les élus de la vallée d'Ossau et du conseil départemental ont réalisé la pose de la première pierre en présence de l'ARS. © G.B.

cièrement tenable, tant pour les usagers que la collectivité ».

Un projet à 8,38 millions d'euros

L'investissement s'établit à 8,38 millions d'euros, dont 6,95 millions d'euros pour les seuls travaux de construction. La CCVO participe à hauteur de 1,15 million d'euros, la Caisse nationale de solidarité pour l'autonomie fournit une aide d'un million d'euros, tandis qu'une subvention de 1,15 million d'euros du Département est aussi espérée. « C'est une somme considérable pour une collectivité comme la nôtre, mais je fais confiance à l'ensemble des acteurs de la construction pour réaliser les travaux dans cette enveloppe, et dans les délais : c'est capital pour qu'il n'y ait pas de surcoût », annonce Jean-Paul Casaubon. Le projet vise à la construction d'un Ehpad de 64 lits, dont deux lits temporaires.

Les travaux liés au terrassement et à la voirie sur le terrain situé avenue Aristide-Briand seront effectifs à la mi-avril, « pour aboutir à une mise en service du

bâtiment à la mi-décembre 2024. Loin pour certains mais proche pour beaucoup, en particulier pour les élus qui sont unanimement mobilisés sur l'objectif partagé de trouver d'ici là une issue certaine au devenir des deux actuels bâtiments de Laruns et Sévignacq-Meyracq ».

Quel avenir pour les Ehpad de Laruns et Sévignacq-Meyracq ?

La CCVO alerte en effet l'État et le Département « sur le déficit ancien et actuel d'offre médicalisée et non médicalisée en Ossau », poursuit le président de l'interco. « Nous avons très récemment relancé les conseillers ministériels rencontrés en janvier pour enfin obtenir une réponse claire et précise sur les solutions qui peuvent être apportées, en particulier quant à la mobilisation de places supplémentaires pour conserver un fonctionnement d'Ehpad sur Laruns ». Les élus ont finalement appris ce mercredi matin qu'un « rendez-vous capital sera organisé en mai prochain, en présence de l'État, du Département et des élus ».

« L'Ehpad de Sévignacq-Meyracq a fait l'objet d'un avis défavorable de la commission de sécurité incendie dès 2011 mais a pu être maintenu en service jusqu'à présent grâce à des travaux de maintenance en 2016 », explique le conseiller départemental Clément Servat. « Il est désormais acquis que cette situation transitoire n'est pas appelée à perdurer en l'état : une réflexion est désormais engagée avec le conseil municipal de la commune quant au devenir de ces locaux. La situation de l'Ehpad de Laruns est toute autre : il s'agit d'un établissement de très bonne tenue ».

« Nous sommes à l'aboutissement d'un projet qui a été difficile à monter », se satisfait la directrice départementale de l'Agence régionale de santé Maritxu Blazaco. « Si l'ARS a accompagné la concrétisation de l'Ehpad de Louvie-Juzon, nous ne ferons pas la porte à d'autres initiatives : des réunions doivent avoir lieu pour voir comment on pourrait aller plus loin dans ce projet global de territoire ».

GILDAS BOËNNÉC

Concrétisé grâce au budget participatif, un city stade inauguré près de la cité scolaire

Le projet de city stade suggéré lors de la deuxième édition du budget participatif d'Oloron avait eu la faveur des suffrages : l'équipement vient d'être inauguré ce mercredi.

Suggéré par des élèves du lycée Guynemer et leur professeur Colette Camou-Juncas, le projet de construction d'un city stade à proximité de la cité scolaire Derème-Supervielle avait remporté les suffrages lors de la deuxième édition du budget participatif de la mairie d'Oloron, organisé en 2022. Il vient d'être inauguré ce mercredi par



Élus et porteurs de projet ont inauguré le city stade, ce mercredi 29 mars. © G.B.

les élus oloronais et les porteurs de projet.

L'infrastructure a été concrétisée en décembre 2022,

entre la piscine et le skatepark. Il s'agit d'un espace clos qui a été goudronné par les services techniques mu-

nicipaux, au sein duquel on peut pratiquer le football, le basket, le handball, le volley, le badminton ou encore le mini-tennis.

Autre projet vainqueur de l'année 2022, l'aménagement paysager au lotissement Darmaillacq est en cours de réalisation.

Troisième édition en cours

La troisième édition du budget participatif est en cours. Le vote citoyen s'est terminé le 24 mars à minuit, et un pré-dépouillement a eu lieu le 27 mars en présence d'un huissier. Plus de 500 votes ont été comptabilisés : un dépouillement plus précis doit désormais être réalisé afin d'éliminer les doublons ou les votes de participants qui n'habitent pas Oloron, comme le stipule le règlement. Les résultats du scrutin seront annoncés lors du prochain conseil municipal, qui aura lieu le 7 avril.